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No primeiro dia do mês de junho de dois mil e vinte e dois, às dez horas e quarenta minutos, 1 
em ambiente virtual do software GoogleMeet, realizou-se a 2ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO 2 
COLEGIADO DO CURSO DA LEDOC DO ANO DE 2022, sob a presidência da Professora Midiã 3 
Medeiros Monteiro. Atendendo à convocação, compareceram à reunião os(as) 4 
conselheiros(as): Daniela Faria Florêncio, Francisco Souto de Sousa Júnior, Késia Kelly Vieira de 5 
Castro e Kyara Maria de Almeida Vieira. A Presidente deu as boas-vindas aos presentes e 6 
comunicou que havia pontos a serem acrescentados e/ou modificados na pauta. Dessa forma, 7 
a pauta que antes seria: “1. Apreciação e deliberação sobre a Ata da 1ª reunião 8 
extraordinária de 2022; 2. Apreciação e deliberação sobre solicitação de docentes do Estágio 9 
Supervisionado quanto a sua forma de oferta no PPC 2019; 3. Outras ocorrências.”.  Passaria 10 
a ser da seguinte forma: 1. Apreciação e deliberação sobre a ata da 1ª reunião ordinária de 11 
2022 e da ata da 1ª reunião extraordinária de 2022; 2. Apreciação e deliberação sobre 12 
solicitação de docentes do Estágio Supervisionado quanto a sua forma de oferta no PPC 13 
2019; 3. Apreciação e deliberação sobre os nomes de representante discente titular, Juliana 14 
Raquel Ferreira Soriano - matrícula 2020023062, e suplente, Luís Henrique Gomes da Costa – 15 

matrícula 2018020311, para integrar o Colegiado de Curso; 4. Outras ocorrências. As 16 

alterações foram aprovadas por todos. Seguindo para o primeiro ponto: Ponto 1. 17 
Apreciação e deliberação sobre a ata da 1ª reunião ordinária de 2022 e da ata da 1ª reunião 18 
extraordinária de 2022; As duas atas foram aprovadas sem sugestão de ajustes. 2. Apreciação 19 
e deliberação sobre solicitação de docentes do Estágio Supervisionado quanto a sua forma 20 
de oferta no PPC 2019;  A Coordenadora explicou que no novo currículo da LEDOC os 21 
componentes curriculares de Estágio passaram a ser Atividade (assim como é o TCC), mas que 22 
alguns professores pediram para retornar a ser disciplina. Ela informou ainda que diante desse 23 
pedido, entrou em contato com a PROGRAD, que respondeu que para toda a UFERSA os 24 
componentes de Estágio Supervisionado passaram a ser no formato de “atividade” e não mais 25 
de “disciplina”. O professor Francisco Souto pediu a palavra e defendeu que no caso da LEDOC 26 
e demais licenciaturas o Estágio deveria ser no formato de disciplina, pois deve-se aprender 27 
muito mais do que conteúdos técnicos, que é um processo de formação mais complexo. A 28 
professora Kyara disse que entende que o documento enviado por Késia, Emerson e Francisco 29 
Souto está bem embasado, mas também fala que a elaboração do novo PPC do curso foi muito 30 
bem pensada, que essa questão dos estágios serem atividades acadêmicas foi pensada por 31 
professores que já tinham experiência de estágio. Ela colocou também que o PPC não deixa 32 
aberto para que qualquer professor seja orientador de Estágio, e que a maioria dos 33 
professores da LEDOC são licenciados, estando assim capacitados para orientarem o Estágio. 34 
Além disso ela ainda informou que, embora agora alguns professores estejam pedindo para o 35 
Estágio voltar a ser disciplina, quando era dessa forma, era difícil encontrar professor para 36 
assumir a disciplina. Por fim ela disse que não houve tempo ainda para se analisar se o Estágio 37 
nesse novo formato funciona melhor ou não, o que se sabe é que no modelo de disciplina é 38 
muito pesado para os professores, que têm que orientar uma turma inteira. No entanto, a 39 
professora Kyara propôs que se retornasse essa questão para ser discutida no Núcleo Docente 40 
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Estruturante (NDE) da LEDOC. A professora Késia colocou que na época da reformulação do 41 
PPC ela tinha entendido que teria a figura do professor orientador para a turma toda, mas que 42 
agora ela está em dúvida sobre como isso será operacionalizado. O professor Souto pediu 43 
novamente a palavra, e defendeu que, embora não se tenha a experiência do Estágio como 44 
Atividade no curso da LEDOC, se tem essa experiência com o TCC, e que não tem sido positivo. 45 
Defendeu também que não conhece outra universidade que trate os Estágios das licenciaturas 46 
como Atividade. Após isso, a Coordenadora Midiã respondeu à dúvida da professora Késia, e 47 
concordou com a sugestão de Kyara de retornar a questão para o NDE, visto que se for 48 
aprovada a simples alteração do formato dos Estágios de Atividade para o de Disciplina aqui no 49 
Colegiado e enviada a decisão para a PROGRAD, a resposta que já se tinha é de que seria 50 
desconsiderada. O professor Francisco Souto pediu para deixar registrado em ata que em se 51 
mantendo os Estágios como Atividade o Curso da LEDOC está indo na contramão dos cursos de 52 
licenciatura do Brasil, e que inclusive o Centro de Educação da UFRN abriu concurso para 53 
professor de Estágio para atuar exclusivamente no curso de Licenciatura Química. A professora 54 
Kyara voltou a defender que não dá para saber se o novo formato será positivo ou negativo, 55 
pois ainda não houve essa experiência no curso, será a primeira turma. Então ela sugeriu que o 56 
documento enviado pelos professores para o Colegiado fosse enviado para o NDE, e após 57 
discussão lá, retornasse para o Colegiado deliberar sobre uma possível alteração. Midiã 58 
concordou, e acrescentou que, sendo inviável reverter o formato do Estágio nesse momento, 59 
que o NDE fizesse um acompanhamento da implementação do Estágio como Atividade, de 60 
forma a ter algo documentado para servir de base para discutir posteriormente essa questão, 61 
e ter mais elementos para embasar uma possível alteração. Dessa Forma, o encaminhamento: 62 
“Enviar o documento para o NDE discutir a proposta e que o NDE possa pensar junto ao corpo 63 
docente como operacionalizar o Estágio para próximo semestre” foi aprovado por 64 
unanimidade. 3. Apreciação e deliberação sobre os nomes de representante discente titular, 65 
Juliana Raquel Ferreira Soriano - matrícula 2020023062, e suplente, Luís Henrique Gomes da 66 
Costa – matrícula 2018020311, para integrar o Colegiado de Curso; Midiã explicou que o 67 
Colegiado estava sem representação estudantil, e que os estudantes estavam sem uma 68 
Direção do CA também, então com a eleição da nova diretoria do CA, pediu que fossem 69 
indicados os nomes para compor o Colegiado do Curso. Os nomes indicados pelo CA foram:  70 
Juliana Raquel Ferreira Soriano, como titular, e Luís Henrique Gomes da Costa, como suplente. 71 
Os nomes foram aprovados por unanimidade pelos membros do Colegiado. 4. Outras 72 
ocorrências; A coordenadora Midiã pediu para que os professores de forma coletiva 73 
buscassem uma forma de pressionar por melhorias na estrutura do prédio do Anexo II do 74 
CCSAH. Ela informou que as ordens de serviço estão sendo abertas, e que ela tem 75 
acompanhado junto com o prof. Albenes (Diretor do CCSAH), mas que essa solução não tem 76 
sido suficiente, pois o prédio vai apresentando cada vez mais problemas. A professora Kyara 77 
concordou, e enumerou diversos problemas que não estão sendo solucionados por completo e 78 
que foram agravados pelas últimas chuvas: infiltração na sala da professora Jhose; infiltração 79 
no meio do corredor, caindo pingos de água e caindo pedaços do teto; bem como o teto do 80 
banheiro feminino, que também está caindo pedaços. Ela questionou sobre quem será 81 
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responsabilizado caso aconteça algum problema de saúde com um usuário do prédio, e 82 
complementou dizendo que se a gestão afirma que os contingenciamentos não impactarão na 83 
UFERSA, então esses problemas estruturais têm que ser resolvidos de forma mais profunda, 84 
não apenas com paliativos e com demora na realização dos serviços. Se tem dinheiro 85 
suficiente, não há motivos para os docentes trabalharem nessa situação. O professor Francisco 86 
Souto pediu a palavra e reafirmou que a mobilização deve ser diferente, principalmente 87 
levando em consideração as falas públicas da gestão de que os contingenciamentos não 88 
afetarão à UFERSA. Dessa forma, o professor sugeriu que fosse solicitada à Reitoria uma visita 89 
ao prédio, e uma reunião com os professores e professoras que utilizam o prédio, da qual saia 90 
um compromisso formal da gestão de que esses problemas serão solucionados, visto que 91 
segundo a Reitoria não há problema de orçamento. A presidente concordou, informou que 92 
pode encaminhar a solicitação de uma conversa com as gestões (do CCSAH e da Reitoria), e 93 
complementou que pode levar a situação até o CONSUNI, visto que ela tem acento no referido 94 
conselho. Ela ponderou que não é representante do CCSAH, mas que iria verificar a 95 
possibilidade de no ponto “Outras Ocorrências” da reunião do CONSUNI, juntamente com o 96 
representante do CCSAH mostrar a situação em que o prédio se encontra e cobrar soluções. 97 
Nada mais havendo a tratar, às onze horas e cinquenta e quatro minutos (11h54min) a 98 
presidente encerrou os trabalhos agradecendo a presença de todos e eu, Wilkson Darthayan C. 99 
L. Alves de Sena, ______________________, na condição de secretário, lavrei a presente ata, 100 
que será por todos lida e assinada. Mossoró/RN, 01 de junho de 2022. 101 
 102 
Conselheiros presentes: 103 
1 Daniela Faria Florêncio    _______________________________ 104 
2 Francisco Souto de Sousa Júnior   _______________________________ 105 
3 Késia Kelly Vieira de Castro   _______________________________ 106 
4 Kyara Maria de Almeida Vieira   _______________________________ 107 
5 Midiã Medeiros Monteiro    _______________________________ 108 


		2022-09-27T15:03:38-0300
	DANIELA FARIA FLORENCIO:26625405833


		2022-09-27T16:10:58-0300
	KYARA MARIA DE ALMEIDA VIEIRA:00779232437


		2022-09-28T10:31:09-0300
	FRANCISCO SOUTO DE SOUSA JUNIOR:05242652403


		2022-10-01T10:41:02-0300
	KESIA KELLY VIEIRA DE CASTRO:01359194444


		2022-10-05T07:18:18-0300
	MIDIA MEDEIROS MONTEIRO:10574201742




